

(deutsche Fassung ab S.3)

Convocatoria a presentar propuestas para conferencia de posgraduados y doctorantes: "Después de Ayotzinapa. Estado, crimen organizado y sociedad civil en México"

Presentación

A la luz de los crímenes en Ayotzinapa y Tlatlaya, la discusión pública alrededor de México parece saturada de conceptos imprecisos, medias verdades y mitos. Ante ello, se vuelve necesario la creación de espacios de reflexión teórica y de divulgación que hagan frente a las representaciones estereotipadas generadas en torno a la situación de violencia en México. Así, el seminario organizado por estudiantes de doctorado del Instituto de Estudios Latinoamericanos de la FU BERLIN –y en colaboración de otras asociaciones civiles– propone un espacio de debate teórico y divulgación sobre puntos cardinales de la compleja relación Estado-crimen organizado-sociedad civil.

El seminario se celebrará en Berlín entre el **19 y el 20 de febrero de 2015** en las instalaciones del Instituto de Estudios Latinoamericanos de la Universidad Libre de Berlín (Rüdesheimer Str.54-56, 14197 Berlin, Sala 201)

Objetivos

El seminario tiene tres objetivos: por un lado, contribuir –desde una perspectiva transdisciplinaria– a la reflexión científica sobre la situación de violencia en México; por otro lado, divulgar y discutir en Alemania ante público especializado y población en general parte del conocimiento (teórico o con bases empíricas) generado en diferentes centros de investigación con respecto a preguntas sobre violencia, seguridad estatal, crimen organizado, esquemas de gobernanza, movimientos sociales, y las consecuencias que dichos aspectos tienen en distintas manifestaciones socioculturales. Por último, se pretende generar un espacio para que estudiantes de maestría y doctorado, y activistas

puedan compartir proyectos de investigación, conocimientos e intereses específicos en un mismo marco.

Ejes temáticos

- i. **-Revisión conceptual de términos y representaciones problemáticas** (Palabras clave: crimen organizado, “Estado fallido”, “Estados paralelos”, “relación simbiótica crimen organizado-Estado”)
- ii. **-Revisión del esquema actual de estructuración de la violencia estatal en México** (Palabras clave: militarización, policías comunitarias/ autónomas, desaparición forzada, centralización policiaca)
- iii. **“Guerra sucia”, democracia y violencia en México** (Palabras clave: Continuidades con el pasado, desapariciones forzadas, memoria).
- iv. **-México como caso de contraste o parte de un modelo más amplio** (Palabras clave: Estado Penal Neoliberal, feminización del crimen, relación centro-periferia, Centroamérica)
- v. **-El papel de la sociedad civil fuera y dentro de México** (Palabras claves: formas de protección transnacional, relación organizaciones de base-solidaridad, alcances y límites del activismo transnacional, responsabilidad alemana)
- vi. **-Las implicaciones y reacciones culturales en el contexto de violencia en México** (Palabras clave: Nuevas construcciones de identidades, narco-cultura, resistencias a través del cuerpo/género, disidencias culturales, criminalización)

Bases y requisitos

Se convoca a todxs los interesadxs a enviar una propuesta para participar como ponentes en uno de los seis ejes temáticos propuestos. El proceso de selección estará a cargo de un comité para cada eje, el cual estará constituido por miembros del Instituto de Estudios Latinoamericanos de la Universidad Libre de Berlín. Dicho comité evaluará todas las propuestas en términos de originalidad, rigor analítico, relevancia y coherencia con la estructura de cada mesa de trabajo. Se invita especialmente a estudiantes de maestría y doctorado, así como a organizaciones de la sociedad civil alemana y mexicana a participar. La propuesta deberá tener entre 350 y 500 palabras. La propuesta y un CV corto –en formato Word– deberán ser enviados a la siguiente dirección electrónica: perezricart@zedat.fu-berlin.de

La fecha límite para entregar una propuesta será el **11 de enero de 2015**. El comité dará a conocer las ponencias elegidas el día **18 de enero de 2015**.

Call for Papers für die Nachwuchskonferenz

“Nach Ayotzinapa. Staat, organisiertes Verbrechen und Zivilbevölkerung in Mexiko.”

Angesichts der jüngsten Verbrechen in Ayotzinapa und Tlatlaya scheinen sich unpräzise Erklärungsansätze, Halbwahrheiten und Mythen in den öffentlichen Diskussion über Mexiko zu häufen. Vor diesem Hintergrund ist es wichtig Räume für eine theoretische Reflexion zu schaffen, die diesen stereotypisierten Darstellungen der Gewalt entgegenzutreten versuchen. In diesem Sinne soll die von Doktorand*innen organisierte Nachwuchstagung am Lateinamerika- Institut der Freien Universität Berlin einen Ort der theoretischen Debatte und Auseinandersetzung bieten, um wesentliche Aspekte der komplexen Beziehung zwischen Staat, organisiertem Verbrechen und Zivilbevölkerung zu beleuchten.

Die Nachwuchstagung findet am **19. und 20. Februar 2015** im Lateinamerika-Institut der Freien Universität Berlin statt (Rüdesheimer Str.54-56, 14197 Berlin, Raum 201).

Zielsetzungen

Die Nachwuchstagung verfolgt drei grundsätzliche Ziele: einerseits soll sie aus einer transdisziplinären Perspektive in der wissenschaftlichen Reflektion über der Situation der Gewalt in Mexiko mitwirken; auf der anderen Seite soll ein Beitrag zum Austausch des in unterschiedlichen Institutionen Deutschlands generierten (theoretischen und empirischen) Wissens zu den Themen Gewalt, staatliche Sicherheit, organisiertes Verbrechen, Formen der Staatlichkeit, soziale Bewegungen sowie den Auswirkungen genannter Aspekte in soziokulturellen Zusammenhängen geleistet werden. Außerdem soll ein Rahmen geschaffen werden, in welchem Masterstudierende und Doktorand*innen sowie Aktivist*innen ihre (Forschungs-) Projekte rund um genannte Themen präsentieren und diskutieren können.

Thematische Schwerpunkte

- i. **-Divergente Konzeptionalisierungen und Repräsentationen**
(Schlüsselbegriffe: organisiertes Verbrechen, "Failed State", "Parallelstaaten", symbiotische Beziehung organisiertes Verbrechen - Staat)
- ii. **-Reflexion des aktuellen Schemas der Strukturierung der staatlichen Gewalt in Mexiko** (Schlüsselbegriffe: Militarisierung, Gemeindepolizei/ „Bürgerwehren“ (policías comunitarias), gewaltsames Verschwinden, polizeiliche Zentralisierung)
- iii. **"Guerra sucia", Demokratisierung und Gewalt in Mexiko**
(Schlüsselbegriffe: Kontinuitäten der Vergangenheit, gewaltsames Verschwinden, Erinnerung).
- iv. **-Mexiko als Kontrast zu oder als Teil eines erweiterten Staatsmodells**
(Schlüsselbegriffe: Estado Penal Neoliberal, Feminisierung des Verbrechens, Beziehung Zentrum-Peripherie, Zentralamerika)
- v. **-Die Rolle der Zivilbevölkerung in- und außerhalb Mexikos**
(Schlüsselbegriffe: Formen transnationalen Schutzes, Beziehung Basisorganisationen – Solidarität, Möglichkeiten und Grenzen des transnationalen Aktivismus, Verantwortung Deutschlands)
- vi. **-soziokulturelle Bedeutung und Konsequenzen des Gewaltkontexts**
(Schlüsselbegriffe: neue Identitätskonstruktionen, Narcocultura, Widerstand durch Körper/ Geschlecht, kulturelle Dissidenz, Kriminalisierung)

Voraussetzungen und Anforderungen

Interessierte werden gebeten, Vorschläge für die Teilnahme als Referent*innen zu einem der thematischen Schwerpunkte in Form eines kurzen Abstracts (350-500 Wörter) einzusenden. Die eingereichten Vorschläge werden von den Organisator*innen des Lateinamerika-Instituts bezüglich Originalität, analytischer Genauigkeit und Relevanz für das jeweilige Panel ausgewertet.

Insbesondere werden Masterstudierende, Doktorand*innen sowie Vertreter*innen von sozialen Organisationen aus Deutschland und Mexiko zu der Teilnahme aufgefordert.

Einsendeschluss für das Abstract sowie einem kurzen Lebenslauf mit institutioneller Anbindung (alles in Word) ist der **11. Januar 2015**. Die Resultate des Auswahlverfahrens werden am **18. Januar 2015** bekannt gegeben. Die Dokumente können an folgende Adresse geschickt werden: perezricart@zedat.fu-berlin.de